

Ich bezweifle keinen Augenblick, daß Ew. Majestät erkennen, wie furchtbar die Gefahr ist, welche droht, wenn man nicht eilig sich den Fund sichert. Geschähe, was ich vorher gesagt habe, so würden unzählige Millionen von Goldstücken und von Menschen für Euch verloren gehen, bevor man ein Hilfsmittel dagegen fände. Gewinnen Sie sich doch, während es noch Zeit ist, durch ein wenig Gold, was Sie in Peru finden, sowohl den Ruhm auf dieser Erde, als die Krone der Herrlichkeit im Paradiese und da Niemand auf Erden von Euch eine Belohnung für so unendliche und glückliche Entdeckungen fordern wird, so wage ich es, um eine solche Gnade zu bitten, die nämlich, meine Vorschläge zu beantworten und mich an den Ort meiner Bestimmung zu senden, denn die Galionen liegen zur Abfahrt bereit und ich habe einen weiten Weg vor mir und habe noch mancherlei vorzubereiten, aber jede Stunde ist ein Verlust so für die Zeitlichkeit als für das ewige Heil und wenn dieses einmal verloren worden, so ist es für immer unwiederbringlich.

Vermochte ein bloßer Gedanke Christoph Columbus so standhaft zu machen, so ist es nicht zu verwundern, daß die Dinge die ich gesehen, mit meinen Händen berührt und Ew. Majestät dargebracht habe, mich so beharrlich in meinen Bitten und Vorstellungen machen. Möge doch Ew. Majestät bei den unendlichen Mitteln, welche Sie in Händen haben, nur das Geringste auf mich anwenden, damit ich endlich einen Erfolg meiner Bitten sehe, wobei ich zugleich versichern kann, daß keines meiner Worte eitel und unwahr ist. In dem bisherigen sehe ich das Werk des Teufels, welcher sich mit aller seiner Macht diesem hohen Unternehmen widersetzt, aber ich hoffe Ew. Majestät werden ihm nicht so viel Gewalt lassen, da Sie der Beschützer des Glaubens sind.“

Den armen Quiros, den letzten jener großen spanischen Seehelden, täuschten diese Hoffnungen; man wies ihn nicht vollständig ab, aber man hielt ihn hin mit Hoffnungen, die man nie zu erfüllen beabsichtigte. Nach mehrjährigen vergeblichem Harren kehrte er nach Lima zurück, um zu versuchen, ob er von dort aus eine Expedition werde unternehmen können. Es scheint, als habe Spanien von Beginn seiner Größe an eine Ehre darin gesetzt, seine getreuesten Diener, seine tapfersten Männer, seine größten Seehelden mit dem schönsten Undank zu bezahlen.

## Achtzehntes Kapitel.

Nicht phantastische, sondern thatsächliche Beschaffenheit der Heiligengeist-Inseln. Ihr Pflanzenwuchs, ihre thierische Bevölkerung. Das Menschengeschlecht auf denselben, Sitten und Gebräuche. Natürliche Beschaffenheit derselben.

Was ich selbst von der Heiligengeist-Insel gesehen, ist nicht vollkommen so glanz- und prachtvoll, wie dasjenige, was Quiros davon erzählt, allein gewiß